SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA

Ciudad Universitaria, 28 de mayo de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatal: Lineamientos generales en materia de proselitismo político en la UAEM

Nacional: Piden UNAM e IPN invertir más en educación superior

SALUD:

Estatal: 11 por ciento de muertes a causa del cigarro

Nacional: Esclerosis múltiple, entre las 10 primeras causas de atención médica en el mundo

Internacional: Veneno de escorpión contra cáncer cerebral

ECONOMÍA:

Nacional: Desplome de inversión extranjera directa en México, reporta la CEPAL

Internacional: Caída de 2.6 por ciento de la economía mundial, prevé la ONU

POLÍTICA:

Estatal: Remueven a subsecretarios de sus cargos

Nacional: IFAI refuta a Gobernación y le ordena difundir datos sobre concesiones

de radio y tv

Internacional: Amenaza Corea del Norte con atacar a Seúl

EDUCACIÓN:

Estatal:

En la edición de hoy se publican los lineamientos generales en materia de proselitismo político en la UAEM. La Unión de Morelos, p.18, (Redacción).

Nacional:

"Piden UNAM e IPN invertir más en educación superior"

El rector de la UNAM, José Narro Robles, y el director general del IPN, Enrique Villa Rivero, afirmaron que es justamente en estos periodos de crisis cuando el país debe invertir más en educación superior, pues sólo así podremos salir adelante, "si no, estaremos haciendo todo lo contrario". Los titulares de la UNAM y del IPN coincidieron en que no debemos pasar por alto el momento demográfico por el que atraviesa el país donde un tercio de la población nacional tiene entre 12 y 29 años de edad. Narro Robles y Villa Rivera participaron en la conferencia de prensa en la que se dieron a conocer los pormenores del programa Bécalos, que impulsa la Asociación de Bancos de México (ABM) y Fundación Televisa, en donde el presidente de la ABM, Ignacio Deschamps, dijo que la meta para 2009 es recaudar 121 millones de pesos, lo que significa 40 por ciento más de lo recaudado el año pasado.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Guillermo Ríos) y La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso).

"Movilizarse contra la RIEMS, piden en Filosofía"

Estudiantes y profesores de la Facultad de Filosofía y Letras (FFL), de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), estimaron que frente a la Reforma Integral a la Educación Media Superior (RIEMS) impulsada por la SEP, es urgente la movilización universitaria para luchar contra el intento de desaparecer las materias filosóficas en el bachillerato e impulsar la transformación de esa disciplina. Durante una asamblea en esa facultad, unas 50 personas se manifestaron también en contra de la implementación del proyecto Conocimientos fundamentales para la enseñanza media superior. *La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso).*

SALUD:

Estatal:

"11% de muertes a causa del cigarro"

A unos días de la celebración del Día Mundial del Tabaco, el Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) dio a conocer que en México la prevalencia de consumo de tabaco es de 27 por ciento, y cada año esta enfermedad causa más de 25 mil fallecimientos, lo que equivale a 11 por ciento del total de muertes. La edad de inicio en jóvenes es a los 10 años, principalmente de aquellos que son hijos de padres fumadores. En el marco del Simposium Promoción de Espacios Libres de Humo de tabaco, Luz Miriam Reynales, investigadora del Instituto Nacional de Salud Pública, informa que el problema del tabaquismo en Morelos es similar al de la ciudad de México, lo que significa que la gente está más expuesta a la publicidad de los productos del tabaco y de éste mismo, lo que hace que la prevalencia en el estado sea alrededor del 21 por ciento de adolescentes entre 13 y 20 años como entes fumadores.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-8, (Mónica González) y Diario de Morelos, p.p.-4, (Verónica Bacaz).

"Protección Civil tendrá atribuciones para destruir criaderos del mosco del dengue en propiedades privadas"

En caso de que haya resistencia, ausencia, o no se responda a las notificaciones correspondientes, personal de Protección Civil podrá ingresar a domicilios donde haya albercas o depósitos de agua, como parte de las acciones de combate al dengue. Así lo señaló el secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, quien indicó que los gobiernos municipales tendrán una importante intervención en este rubro. El funcionario indicó que hasta la semana epidemiológica número 19 se han registrado oficialmente 207 casos de dengue, de los cuales 29 son de tipo hemorrágico, al tiempo que aseguró que no se ha reportado ningún deceso por esta causa.

La Unión de Morelos, p.19, (Tlaulli Preciado) y Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz).

Nacional:

"Esclerosis múltiple, entre las 10 primeras causas de atención médica en el mundo"

Descrita por primera vez en 1868, la esclerosis múltiple se encuentra actualmente entre las 10 principales causas de atención médica en los servicios de neurología, y aunque en los países con alta prevalencia es la principal causa de discapacidad en adultos jóvenes, con el tratamiento clínico multidisciplinario es posible que las personas conserven su autosuficiencia, aseguró José de Jesús Flores, médico adscrito a la Clínica de Enfermedades Desmielinizantes del Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía (INNN) Manuel Velasco Suárez.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez).

"Van 89 muertos en México"

Al día de ayer se confirmaron 4 mil 910 casos de influenza A/H1N1, 104 más que el martes. Hubo cuatro muertos más, con lo que el total se elevó a 89. Aunque la tendencia se mantiene a la baja, las nuevas confirmaciones corresponden a personas que presentaron síntomas entre el 13 de abril y el 22 de mayo, de acuerdo con la Secretaría de Salud (Ssa). *La Jornada, www.jornada.unam.mx,* (Ángeles Cruz Martínez).

"Realizan en EU trámite de patente de antídoto de alacrán hecho en México"

La picadura de alacrán representa un problema de salud pública, que cada año afecta a unas 250 mil personas en México, y que pone en riesgo la vida cuando la persona no es atendida con oportunidad, principalmente los niños. Desde 1996 existe un medicamento faboterápico, patentado por un laboratorio mexicano y el Instituto de Biotecnología de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el cual comenzó el trámite de registro ante la Administración de Alimentos y Medicinas (FDA, por sus siglas en inglés), de Estados Unidos, y de ser aprobado, sería el primer fármaco latinoamericano de este tipo que se comercializará en ese país. Esta semana *New England Journal of Medicine* divulgó los resultados de una investigación, con los cuales se garantiza la seguridad y eficacia del producto Alacramyn. La publicación, además, forma parte del proceso de registro ante las autoridades estadounidenses.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez).

Internacional:

"Veneno de escorpión contra cáncer cerebral"

Unos investigadores de la Universidad de Washington han descubierto que combinando nanopartículas con un compuesto presente en un veneno de escorpión que ya está siendo investigado para el tratamiento del cáncer de cerebro, es posible detener el crecimiento de las células cancerosas en un 98 por ciento, frente al 45 por ciento logrado por el veneno de escorpión solo. La investigación ha sido realizada por Miqin Zhang, profesora de ciencia e ingeniería de los materiales, y sus colaboradores. A lo largo de más de una década, los científicos han investigado las propiedades de la clorotoxina, un pequeño péptido aislado del veneno de ciertos escorpiones, en su utilidad para atacar selectivamente a las células cancerosas. La clorotoxina se adhiere a una proteína de superficie sobreexpresada por muchos tipos de tumores, incluyendo el cáncer de cerebro. En investigaciones previas del grupo de Zhang, la clorotoxina fue combinada con partículas de óxido de hierro de dimensiones nanométricas, cuya fluorescencia en esa arquitectura minúscula es útil para la resonancia magnética y la captación de imágenes ópticas.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias).

"Sigue en aumento el número de casos de A/H1N1: OMS"

La Organización Mundial de la Salud (OMS) reportó hoy que el virus de la gripe A/H1N1 ha contaminado a 13 mil 398 personas en 48 países y ha causado la muerte de 95 personas, lo que significa un incremento de 444 nuevos contagiados en las recientes 24 horas. Bahrein y Singapur entraron en la lista de los países oficialmente afectados por la enfermedad con un caso cada uno. En cuanto a Singapur, se informó que se trata de una mujer de 30 años que llegó la semana pasada de Nueva York. Rumania identificó su primer infectado del nuevo virus en una mujer de 30 años, que vivía en Estados Unidos y retornó al país.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Dpa y Reuters).

ECONOMÍA:

Nacional:

"Desplome de inversión extranjera directa en México, reporta la CEPAL"

México, el país cuyos gobiernos apostaron desde hace 15 años al capital externo para financiar el crecimiento, registró el mayor desplome en el ingreso de inversión extranjera directa entre las naciones de América Latina, reveló este miércoles un reporte de Naciones Unidas. En el último año, ingresó al país inversión extranjera directa (IED) por 21 mil 950 millones de dólares, 5 mil 329 millones menos que en 2007, lo que significó un desplome de 20 por ciento anual, que contrastó con incrementos anuales de 23 por ciento en Brasil y 30 por ciento en Argentina, en un periodo similar, según el informe La inversión extranjera directa en América Latina y el Caribe, elaborado por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal).

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González Amador).

"Pretende Aeroméxico ahorrar 12.5% en la nómina de sobrecargos"

Reducción de 12.5 por ciento del costo de la nómina de los sobrecargos, ampliación de 100 a 240 en el número de trabajadores que deberán tomar descansos obligatorios cada mes, y suspensión de bonos de puntualidad, son algunas de las propuestas del "programa de ahorros" que presentó la empresa Aeroméxico a la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación (ASSA). La dirigente de esta organización, Lizette Clavel, sostuvo que esto significará que los salarios de los sobrecargos se reduzcan en algunos casos 70 por ciento, y que en términos reales reciban "mil o mil 500 pesos a la quincena", lo cual es inaceptable. Por ello, los trabajadores de esta organización votaron en contra de este programa de ahorro durante una asamblea que llevaron a cabo ayer, la cual duró varias horas.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz y José Antonio Román).

"El monto de las cuentas administradas por el Pensionissste es de \$52 mil 672 millones"

Al 25 de mayo de este año, los recursos de los trabajadores que se encuentran en el régimen de cuentas individuales administradas por el Pensionissste ascienden a 52 mil 672 millones de pesos, informó el ISSSTE, luego de señalar que hay claridad sobre el uso y destino de dichos recursos y que éstos no se han manejado de manera discrecional. El instituto puntualizó que las cuentas individuales están siendo administradas por sociedades de inversión especializadas en fondos para el retiro (Siefores) del Pensionissste.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz Ríos).

Internacional:

"Caída de 2.6% de la economía mundial, prevé la ONU"

Naciones Unidas redujo este miércoles su previsión sobre el desempeño de la economía global y ahora espera una crisis financiera más profunda, que podría llevar el desempleo por encima de la marca de 50 millones de personas. Según una actualización de mediados de año de su informe sobre la situación económica mundial emitido en enero, la ONU espera ahora una contracción de la economía global este año de 2.6 por ciento frente a la previsión anterior de una caída hasta de 0.5 por ciento. "El racionamiento crediticio global ha seguido tensionando la economía real en todo el mundo", indicó.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

"General Motors, a un paso de la bancarrota"

General Motors (GM) dio un nuevo paso hacia la mayor bancarrota industrial en la historia de Estados Unidos, tras el fracaso de su oferta de canje de deuda y mientras trabaja su plan para deshacerse de su filial en Alemania. GM dijo que la oferta para canjear 27 mil millones de bonos por una participación de 10 por ciento en la empresa reorganizada había sido menor a sus metas, fijadas en consulta con el gobierno de Barack Obama. La operación era el último intento de la firma de reducir su pesado pasivo antes de tener que hacerlo a través de un proceso de bancarrota financiado por el gobierno, similar al de su rival menor Chrysler.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

POLÍTICA:

Estatal:

"Remueven a subsecretarios de sus cargos"

Con los resultados de la evaluación al gabinete gubernamental, ayer el gobernador Marco Antonio Adame Castillo ordenó la remoción inmediata de los subsecretarios de Finanzas y Planeación, Obras Públicas y de Inversiones, que se suman al de la subsecretaría de Prevención. El comunicado dice que Adame Castillo, en ejercicio de las atribuciones que le confiere la Constitución Política del estado de Morelos, ordenó cambios en algunos mandos medios de su administración. El argumento: "el gabinete está sujeto a permanente evaluación"; los cambios que se anuncian corresponden a ciclos gubernamentales y tienen por objetivo mejorar la marcha del gobierno en beneficio de la población morelense, sentenció. Quienes entran al ajuste gubernamental, son: en la Secretaría de Finanzas y Planeación, asume la Subsecretaria de Programación y Presupuesto como encargado de despacho, Alfredo Jaime de la Torre. En la Subsecretaría de Obras Públicas, asume el cargo Luis Eduardo André Mendoza. El lugar que ocupaba el nuevo subsecretario al frente del Instituto Estatal de Infraestructura Educativa (INEIEM), lo ocupará José Ramón Antúnez Moreno. Finalmente, en la Subsecretaría de Inversiones de la Secretaría de Desarrollo Económico, queda como encargado de despacho Mauricio Hernández Fernández.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García); Diario de Morelos, p.4, (Adriana Monje); El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Martín Sánchez); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Estrella Pedroza) y La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubicela Morelos).

"Firman aspirantes a Cuernavaca compromiso para su desarrollo"

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) obtuvo por escrito el compromiso de los siete aspirantes a la alcaldía de Cuernavaca para impulsar el desarrollo de la capital morelense. Se reunieron en foro: Sergio Álvarez Mata, Manuel Martínez Garrigós, Alejandro Mojica Toledo, Ricardo Estrada, Karl Ayala, Pablo Rubén Villalobos y Julio César Yáñez, candidatos del PAN, PRI, PRD, Verde Ecologista de México (PVEM), Convergencia, Nueva Alianza y Partido Socialdemócrata, respectivamente, y accedieron -entre otras cosas- a impulsar mediante consejo ciudadano el nombramiento del encargado de la Secretaría de Seguridad Pública.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Dulce Maya); El Sol de Cuernavaca, p.p-4, (Pedro Oseguera) y Diario de Morelos, pp.4, 5, 7, 9, 10 y 16, (Sin firma).

"Sanciona IFE a Rosalina Mazari y Jaime Álvarez"

El Instituto Federal Electoral decidió sancionar al PRI, a la candidata priísta en el cuarto distrito, Rosalina Mazari Espín y a Jaime Álvarez Cisneros, abanderado de Convergencia en el quinto distrito, por violar el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), en materia de propaganda electoral. Primero, en sesión ordinaria, el consejo local con sede en Cuernavaca, resolvió el recurso de revisión interpuesto por el PAN, contra la resolución del cuarto distrito con sede en Jojutla, respecto a la queja contra Rosalina Mazari. El recurso fue desechado en Jojutla, pero el consejo local lo revisó y determinó amonestar a la candidata, ordenarle quitar toda la propaganda colocada en equipamiento urbano y al PRI, sancionarlo con 500 días de salario mínimo. Más tarde, también en sesión extraordinaria, el consejo distrital 05, con sede en Yautepec, resolvió una queja interpuesta por el PRI contra el candidato de Convergencia, Jaime Álvarez Cisneros, a quien sancionó con una multa de mil 500 días de salario mínimo y la orden de retirar la propaganda del equipamiento urbano y carretero. El candidato, además, es líder estatal de Convergencia en Morelos.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia).

"Quitan a Sara Olivia Parra de los penales"

Sara Olivia Parra Téllez cayó ayer de la Subsecretaría de Reinserción Social y en su lugar fue designado Daniel Arturo Montero Zendejas, quien hace 10 años se desempeñó en Morelos como delegado de la Procuraduría General de la República. El cambio fue anunciado por el secretario de Gobierno, Jorge Morales Barud, ante la presencia del secretario de Seguridad Pública, Gastón Menchaca Arias, de la misma Sara Olivia Parra y del nuevo funcionario en el gobierno de Morelos.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Martín Sánchez); Diario de Morelos, p.8, (Ofelia Espinoza); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Estrella Pedroza) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García).

"Revisa el Ejército armamento de corporaciones policíacas"

El ejército mexicano ingresó a las sedes de Seguridad Pública estatal (Torre Morelos) y de los municipios de Cuernavaca y Zacatepec, para revisar el armamento que utilizan los agentes policíacos, como parte del procedimiento habitual para la renovación de la licencia para uso y manejo de armas de fuego de las corporaciones policíacas. El operativo castrense inició la noche del martes con el objetivo de verificar que las armas asignadas correspondan a la licencia 145, otorgada por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) a la Secretaría de Seguridad Pública (SSP). Los elementos militares también verificaron que las credenciales otorgadas a los agentes coincidan con el número de licencia y la asignación del arma de fuego, que el armamento sea manejado y almacenado de manera adecuada.

La Unión de Morelos, p.11, (Maciel Calvo).

"Cuernavaca es la única ciudad en el país en la que no se cumple la Ley Antitabaco"

Cuernavaca es la única ciudad capital en el país en la que no se cumple la Ley Federal Antitabaco, en rubros tales como las restricciones de publicidad de la industria tabacalera y la venta de cigarrillos sueltos en el entorno de escuelas. Lo anterior fue dado a conocer como resultado de un estudio del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP), según el cual, sólo en la capital morelense se observó que había hasta una máquina expendedora de cigarros sueltos en una tienda cercana a centros educativos. En el marco del seminario Promoción de Espacios Libres de Humo de Tabaco, se dio a conocer que en esta investigación se detectó que en promedio hubo cinco tiendas de abarrotes en lugares cercanos a escuelas públicas y privadas, y en cinco de cada 22 de esos establecimientos se venden cigarrillos sueltos, es decir, no en cajetilla.

La Unión de Morelos, p.19, (Tlaulli Preciado).

"Pierde PGJ primer juicio oral"

Por errores en la integración de la averiguación previa del Ministerio Público en la causa penal JG/13/2008, un presunto responsable de haberse robado un automóvil el pasado 19 de noviembre de 2008, quedó libre de toda culpa y desde ayer abandonó el penal de Atlacholoaya.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Pedro Oseguera); La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas) y La Unión de Morelos, p.11, (Maciel Calvo).

Nacional:

"IFAI refuta a Gobernación y le ordena difundir datos sobre concesiones de radio y tv"

El Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) puso en evidencia a la Secretaría de Gobernación al demostrar que, contrario a lo que ésta alegó, sí tiene atribuciones para conocer el nombre de los gobiernos o particulares que de 2000 a febrero de este año han obtenido autorización para operar un canal de radio y televisión. "En el portal electrónico de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) se contiene evidencia de que dicho órgano ha solicitado opinión a Gobernación, previo al otorgamiento de permisos para operar estaciones de radio y televisión. En el considerando anterior se demostró que tan sólo en 2007 la Cofetel remitió a Gobernación la solicitud de 82 opiniones", consigna en el recurso 1405/09 el IFAI, en el que revoca la "inexistencia" que de esa información declaró Gobernación.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco C.).

"No habrá tregua; con unidad enfrentamos al crimen organizado, advierte Calderón"

Tras la detención de servidores públicos y alcaldes del estado de Michoacán, el presidente Felipe Calderón Hinojosa prometió que no dará tregua ni cuartel a los problemas que enfrenta el país: la inseguridad, la influenza o la crisis económica. Sin aludir abiertamente al operativo policíaco-militar efectuado el martes pasado en su tierra natal, que motivó la inconformidad del gobernador Leonel Godoy Rangel, porque "no fue avisado", el presidente Calderón aseguró que con unidad estamos enfrentando al crimen organizado y otras adversidades.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán).

"En lo que va del año, 101 agresiones"

El Centro de Comunicación Social (Cencos) ha documentado que en lo que va del año el número de agresiones contra representantes de medios superan las 101, cinco de las cuales han derivado en asesinatos: dos en Durango, dos en Guerrero y uno en Veracruz. En 2008 el Cencos registró 13 asesinatos; en todos los casos se desconoce a los presuntos responsables. Entre las víctimas están José Luis Villanueva (Tamaulipas), Felícitas Martínez (Oaxaca), Teresa Bautista (Oaxaca), Candelario Pérez (Chihuahua), Bonifacio Cruz (estado de México), Miguel Ángel Gutiérrez (Guerrero) y Alejandro Fonseca (Tabasco).

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la Redacción).

"Demanda organismo de la ONU que el crimen se esclarezca de forma rápida"

La oficina en México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos condenó los recientes asesinatos en Durango de los periodistas Eliseo Barrón y Carlos Ortega, y llamó a las autoridades competentes a esclarecer los hechos "de manera rápida, diligente y eficaz", con el propósito de que los responsables sean investigados, juzgados y sancionados. Al puntualizar que estos y otros hechos reportados contra integrantes del gremio periodístico del país "resultan altamente preocupantes por el entorno en que se producen", el organismo internacional instó al Estado mexicano "a que adopte todas las medidas necesarias, incluyendo las preventivas y de protección, para que cesen las agresiones en contra de periodistas y la impunidad que le sigue.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gabriel León, Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

"Admiten indiferencia de los jóvenes para inscribirse en el padrón electoral"

Al dar a conocer el resultado de la verificación muestral del padrón de electores, el director ejecutivo del ramo en el Instituto Federal Electoral (IFE), Alberto Alonso y Coria, reconoció que en los tres años pasados ha habido un decremento de 4 por ciento en el número de jóvenes entre 18 y 20 años que deberían haberse inscrito al listado. Sin embargo, dijo no estar preocupado por este fenómeno sino "ocupado" en diseñar políticas que atraigan a los jóvenes a incorporarse al padrón. Asimismo, en vísperas de que mañana el consejo general del IFE valide en sesión pública el padrón electoral y el listado nominal para los comicios del próximo 5 de julio, el funcionario destacó que las cifras definitivas que se presentarán este viernes son: 77 millones 815 mil 606 personas incorporadas al padrón electoral y 77 millones 481 mil 874 ciudadanos que estarán en el listado nominal y que son las que potencialmente podrán votar.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia).

"Molesta a la CIRT el monitoreo"

Los resultados del monitoreo de noticiarios en medios de comunicación electrónicos difundido por el Instituto Federal Electoral (IFE) causaron molestia a los integrantes de la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y Televisión (CIRT), los cuales remitieron un oficio dirigido al secretario ejecutivo del instituto, Edmundo Jacobo Molina, en el que hacen patente su inconformidad con los resultados de dicho monitoreo, en especial porque no fueron difundidos los criterios metodológicos. En el documento firmado por el director jurídico de la CIRT, Miguel Orozco Gómez, se advierte que a diferencia de otros procesos electorales, en esta ocasión el IFE no hizo públicos los criterios del monitoreo de noticiarios de medios electrónicos, a pesar de que sí estaban contenidos en el acuerdo del Consejo General, en el cual se aprobó esta medición.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia).

"La interparlamentaria México-EU, en Seattle"

El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores para América del Norte del Senado, Luis Alberto Villarreal, anunció la realización de la Reunión Interpar- lamentaria México-Estados Unidos, que se llevará a cabo del 5 al 7 de junio próximo en Seattle, con una agenda que incluye los temas de seguridad fronteriza, migración, comercio y medio ambiente. La fecha de la reunión se mantuvo a pesar de la alerta sanitaria por el brote de influenza, según lo acordaron los congresos de ambos países. Villarreal resaltó que se buscará alcanzar entendimientos bilaterales en el combate al narcotráfico en ambos lados de la frontera, en intercambio de tecnología e información y en frenar el ingreso de armas a México.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (A. Becerril y V. Ballinas).

"Reponen trabajadores la marcha del primero de mayo suspendida por contingencia sanitaria"

La marcha del primero de mayo que tradicionalmente realizan los trabajadores de México para conmemorar el Día del Trabajo, que fue suspendida en esta ocasión debido a la contingencia sanitaria provocada por la epidemia de la influenza A(H1N1), se repondrá la próxima semana con dos desfiles hacia el Zócalo. La primera marcha la realizará el primero de junio el Frente Sindical Mexicano, encabezada por los electricistas, y la segunda la efectuarán el 3 de junio las organizaciones que integran la Unión Nacional de Trabajadores (UNT).

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz Ríos).

"Avaló consulado mexicano el ingreso del profesor Miguel Ángel Beltrán"

La representación diplomática del gobierno mexicano en Colombia dio su aval, el 27 de mayo de 2008, para que el profesor colombiano Miguel Ángel Beltrán Villegas —expulsado del país el viernes pasado— ingresara legalmente a México. La cónsul mexicana en Bogotá, Reyna Dalia Meléndez Salgado, asentó en la forma migratoria FM3-2077691 (de la que se tiene copia) que el colombiano —ahora acusado por el gobierno de Álvaro Uribe de tener vínculos con la guerrilla de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC)— tenía autorización para "realizar trámites ante el Instituto Nacional de Migración (INM) para hacer estudios posdoctorales en el Centro de Estudios Latinoamericanos de la Universidad Nacional Autónoma de México".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso).

"Calderón y Téllez condicionaron a Slim para darle canales de tv"

El presidente Felipe Calderón y su ex secretario de Comunicaciones, Luis Téllez, ofrecieron al empresario Carlos Slim eliminar la restricción legal para que Teléfonos de México (Telmex) participe en el mercado de televisión a cambio de que permitiera a sus competidores usar, con un bajo costo, la infraestructura de la compañía telefónica en las zonas más rentables del país. Después de una tensa reunión de más de dos horas en la residencia oficial de Los Pinos, Slim rechazó la propuesta con el argumento de que aceptarla sería "destruir" a Telmex. Detalles de la propuesta gubernamental y de la respuesta del empresario fueron recogidas en un extenso perfil sobre Carlos Slim que publica en su edición de junio The New Yorker, una de las revistas de referencia en Estados Unidos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada y Roberto González).

"En tiempo electoral, anuncia Calderón rebaja de 10% al precio del gas natural"

40 días de las elecciones, el gobierno de Felipe Calderón anunció que aplicará un descuento de 10 por ciento en el consumo de gas natural de abril a diciembre. El presidente dio la noticia con el argumento de que "lo equitativo, como se ha señalado en la opinión pública", es otorgar este beneficio a los usuarios de gas natural, tal como se hace con los de gas LP. Para ello, la Federación aplicará este descuento de manera retroactiva al mes de abril y durante el resto del año con base en un promedio fijo calculado sobre el consumo nacional de las familias.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán).

"La Permanente pide comparecer al secretario de Turismo"

La Comisión Permanente citó a comparecer al secretario de Turismo y al director del Consejo de Promoción Turística para que expliquen la situación que guarda este sector como resultado de la afectación del virus de la influenza y de la crisis económica internacional. "Deben explicar a detalle las acciones que llevan a cabo y las que realizarán para reparar los daños causados a diferentes sectores productivos del país". El pleno de la Permanente del Congreso se manifestó por la creación de una mesa de trabajo con representantes del gobierno federal para que escuchen a los sectores productivos vinculados al turismo y que hayan sido perjudicados por el virus de influenza y la crisis económica.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

"Al: crece la violencia en México; militares y policías, implicados"

Al dar a conocer su informe sobre México, correspondiente a 2008, Amnistía Internacional (AI) establece que en el país aumentó la violencia del crimen organizado, a pesar del despliegue de 45 mil militares y de miles de policías, al tiempo que se incrementaron los homicidios ilegítimos y torturas por parte de personal castrense. En México, resalta, se desplegaron miles de policías y 45 mil miembros de las fuerzas armadas en operaciones contra la delincuencia organizada, establece el organismo. A unos días de que el Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas apruebe el informe definitivo – resultado del Examen Periódico Universal (EPU)— sobre las garantías individuales en el país, organizaciones agrupadas en el movimiento Nunca más crímenes de Estado y desaparición forzada exigieron a la Secretaría de Gobernación que informe cuál será la respuesta que dará la delegación mexicana ante ese organismo. Precisaron que antes del 11 de junio –fecha prevista para la aprobación del informe y en la que el gobierno de México deberá explicar ante el consejo si acepta las ocho recomendaciones que dejó pendientes, una de ellas se refiere a crímenes del pasado—, Gobernación tiene que definir si restablecerá la Fiscalía Especial para Movimientos Sociales y Políticos del Pasado (Femospp) o creará una oficina similar, para enviar una clara señal en la lucha contra la impunidad.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Agencias y Gabriel León Zaragoza).

Internacional:

"Amenaza Corea del Norte con atacar a Seúl"

Corea del Norte, cuyo reciente ensayo nuclear fue condenado internacionalmente, amenazó ayer con atacar a su vecino del sur después de que Seúl se unió al plan de EU para inspeccionar barcos que podrían transportar equipos para armas de destrucción masiva. Aunado a esto, medios surcoreanos informaron de que Pyongyang reactivó una planta que produce plutonio que puede utilizarse en bombas nucleares. El Consejo de Seguridad de la ONU analiza formas de sancionar al régimen de Pyongyang por la prueba del lunes, denunciada como una gran amenaza a la estabilidad regional y que deja más cerca al aislado país de tener una bomba nuclear fiable.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias); La Jornada, www.lajornadamorelos.com, (Reuters y Afp) y Diario de Morelos, p.11, (Agencias).

"Huelga nacional en Argentina"

La Central de Trabajadores Argentinos (CTA), uno de los dos sindicatos del país, inició ayer una huelga nacional que dejó a Buenos Aires sin servicio de metro y con sus principales accesos bloqueados por manifestaciones. La jornada nacional de paro y movilizaciones fue convocada con la consigna "que la crisis no la paguemos los trabajadores" para reclamar la apertura de negociaciones paritarias y el otorgamiento de la personalidad gremial a la central sindical, entre otras demandas. Durante la mañana se registraron demoras en los servicios de Austral, filial para vuelos locales de Aerolíneas Argentinas, porque los pilotos paralizaron sus actividades, aunque luego las reanudaron. En las cinco líneas de metro de la capital argentina, vitales para el transporte en la ciudad, la huelga se extendería al menos hasta las 14 horas locales en reclamo del "cese de despidos y suspensiones" de trabajadores, señalaron fuentes gremiales.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias) y Diario de Morelos, p.11, (Agencias).

"La crisis global no sólo es económica sino de derechos humanos, afirma Al"

El mundo camina sobre un polvorín de desigualdad, injusticia e inseguridad que está a punto de estallar, advierte Amnistía Internacional (AI) en su informe anual 2009, y subraya que la crisis no sólo es económica sino de derechos humanos. Desde Haití a China, pasando por México, Colombia, Sri Lanka, Palestina, Congo y Sudán, el documento, publicado hoy en Londres, ofrece un oscuro panorama de los abusos de derechos humanos en el mundo, donde la crisis económica intensifica la inestabilidad política y la violencia.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp y Dpa).

"Aumentan gastos de la Cruz Roja Internacional"

Los gastos del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) alcanzaron en 2008 la cifra récord de mil 100 millones de dólares, lo que supone un aumento de unos 150 millones de dólares respecto de 2007, debido al considerable deterioro de la situación humanitaria en muchos países. En su informe anual, el CICR señaló que las guerras, catástrofes naturales y el alza de los precios de alimentos agravan la situación de millones de víctimas de conflictos armados como el de Afganistán, Somalia y Pakistán.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa).

"Obama pide el fin de la colonización israelí"

El presidente estadunidense, Barack Obama, reclama el congelamiento de los asentamientos israelíes en territorio palestino sin excepción por crecimiento natural de población, dijo la secretaria de Estado Hillary Clinton al presidente de la Autoridad Nacional Palestina, Mahmoud Abbas. En Israel, mientras tanto, el primer ministro Benjamin Natanyahu dijo que su gobierno respetará los acuerdos entre sus predecesores y los palestinos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

"Premio Príncipe de Asturias para la Organización Mundial de la Salud"

La Organización Mundial de la Salud (OMS) fue distinguida el miércoles con el Premio Príncipe de Asturias de Cooperación 2009, anunció el organismo. El jurado tomó en cuenta la capacidad de la OMS, como organismo especializado de Naciones Unidas para desempeñar liderazgo en los asuntos sanitarios cruciales, en un contexto mundial en transformación. Además, definió a la OMS como una de las instituciones más respetadas por su labor de salvaguardia del derecho fundamental de todo ser humano a la salud. Veintiséis candidaturas de 12 nacionalidades diferentes se habían postulado para el galardón.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).